

LA ÚLTIMA HORA

Número sueto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 4.673

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Martes 7 de Abril de 1908

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Barceles, 22.— Teléfono n.º 6

Petit Dictionnaire LAROUSSE. Nouveau Dictionnaire LAROUSSE. Nouveau Dictionnaire illustré LAROUSSE.

SOFISTICACIONES

El actual ministro de Fomento, cuyas iniciativas y buen deseo imparcialmente hay que aplaudir, haciéndose cargo de la necesidad de poner coto a las adulteraciones de que son objeto muchos de los productos agrícolas nacionales antes de ser entregados al consumo, ha solicitado informe de los consejos provinciales de agricultura y demás entidades interesadas en el asunto, respecto de los medios que con eficacia pudieran emplearse para evitar aquel fraude, bajo tantos puntos de vista censurable.

Es, por desgracia, proverbial la fama que gozan los productos españoles, así agrícolas como industriales, de presentarse sofisticados así en los mercados nacionales como en los extranjeros; y sin desconocer que ese perjuicio que de nuestros productos se tiene, conduce muchas veces a la exageración, hay que convenir en que los recelos del comercio respecto de aquellos, están en general justificados.

En cuanto a los efectos, son, por diversos conceptos, desastrosos; dejándose sentir, en el comercio, en la economía doméstica, en la salud, en las industrias agrícolas y derivadas y en la riqueza nacional.

En los centros de consumo, nacionales y extranjeros, nuestros productos suelen cotizarse a precios inferiores respecto de los similares, aun cuando en ocasiones les aventajan en calidad, sólo por la prevención que contra ellos existe y de la cual se prevalecen los compradores para conseguirlos más baratos.

Esta predisposición general en los productores españoles a falsificar los artículos, con el fin de obtener la mayor suma de beneficios en el menor tiempo posible, a costa de los intereses generales del país y en último resultado con perjuicio de sí mismos, se halla muy acentuada en los de Mallorca. Los ricos productos de la isla, al presentarse por primera vez en los mercados, son estimados y solicitados; pero no tarda en venir el descrédito; a la pureza de las primeras remesas sucede muy pronto la sofisticación; y el comprador, escamado, empieza por aceptarlos con cierto recelo y acaba por rechazarlos de plano, sin siquiera examinarlos. De ahí viene la depreciación y el consiguiente perjuicio al productor, que podría admitirse como saludable estímulo, si sólo alcanzara al culpable; pero por desgracia alcanza también, y en mayor escala, a los productores de buena fe, que, con mejor acierto se esfuerzan en mantener a la altura que se merecen los productos del país, contentándose con un beneficio personal inmediato más reducido, lo cual es verdaderamente sensible.

Cuanto se haga pues para corregir ese vicio de nuestras costumbres, que tanto nos perjudica, será digno de aplauso. Sin embargo el mismo espíritu de imparcialidad que nos ha impulsado a felicitar al ministro por su buen deseo, nos induce a lamentar, que, en las disposiciones dictadas para lograr el fin que se persigue se haya adoptado el vicioso procedimiento, corriente en la administración nacional de exigir a las corporaciones y funcionarios de provincias que evacuen consultas en un espacio de tiempo a todas luces insuficiente para que el trabajo pueda resultar de alguna utilidad, sin perjuicio de que en los ministerios respectivos se estanguen luego los asuntos, escabando muchas veces por no resolverlos.

Por causa de ese vicioso procedimiento se malogran con frecuencia muy buenas iniciativas, y por ella se malogrará la del Sr. González Basada referente al asunto que nos ocupa. Su consulta versaba sobre un asunto muy complejo, en el que entran muchos factores, que suponen un estudio previo detenido y la recopilación de numerosos datos y antecedentes que hay que reunir, clasificar y ordenar, lo cual exige tiempo. Sin embargo el plazo que se señala para realizar ese trabajo se reduce a un mes escaso; de modo que descontando los días que el decreto pierde al ser trasladado de uno a otro jefe de los centros por que pasa, el número de los que restan para darle cumplimiento es insuficiente para realizar el trabajo con algún fruto.

Ciencia é industria

El cañón maravilloso
Nos referimos al famoso cañón del coronel Meston, popularizado por Julio Verne; ni al no menos famoso de Barbazul; ni al que según Wells, usará los marinos en su próxima é inevitable contienda con los habitantes de la Tierra.

El cañón de que vamos a dar cuenta lo ha encontrado una mirada curiosa en las columnas de las «Contemporary Reviews» donde acaba de darlo a conocer el coronel retirado ingeniero Mande.

En el artículo se da noticia de una arma capaz, por la aplicación de la electricidad, de comunicar una velocidad de 15 kilómetros por segundo a proyectiles de todas dimensiones, incluso a granadas de 900 kilogramos.

Mande afirma que, según los principios de la velocidad balística, nada puede impedir al arma arrojar de Londres a París millares de bombas diarias. «O de París a Londres»—debió añadir el ingeniero, para ser equitativo en su hipótesis.

El coronel Simpson es el inventor, y el articulista afirma que los resultados prácticos previstos por Simpson se realizarán seguramente; añadiendo que la construcción del arma es tan sencilla, que puede fabricarse en todas partes.

El «Diplodocus»
Una solemnidad artística se prepara que emocionará al mundo de los naturalistas.

Uno de estos días ha sido embarcado en el «Savoy», anclado en el puerto de Nueva York el molde del fósil prehistórico que fué hace diez años cuando su descubrimiento en las montañas rocosas, llamado «Diplodocus».

Es posible que algún lector recuerde la sensación y discusiones que produjo el descubrimiento. El rico Carnegie adquirió, por una fortuna, el esqueleto gigante.

Después y para que todos los sabios del mundo pudiesen aprovecharse de adquisición ordenó sacar tres moldes, que le han costado 500.000 francos. El primer molde fué ofrecido en mayo de 1905 al rey Eduardo de Inglaterra, celebrándose la inauguración en el British Museum.

Los otros moldes están terminados. El Sr. Holland, director del Museo de Pittsburg, remite al emperador de Alemania el molde a él destinado y el otro a París, donde lo esperará el potentado Carnegie y tomará parte en la grandes fiestas que con motivo de la colocación en el Museo se celebrarán.

El «Diplodocus» es el más colosal de los fósiles conocidos. Mide 25 metros de longitud y 6 metros de altura. Se han necesitado 34 cajas inmensas para embalar los fragmentos del molde que en el Museo será reconstituido por el mismo Holland.

Nuevo planeta
Un telegrama del Sr. Ph. H. Cowell, del Observatorio de Greenwich, anuncia el descubrimiento de un nuevo planeta cerca de Júpiter.

El mayor de los que giran alrededor del Sol contaba hasta hace pocos años con cinco satélites, visibles con unos medianos telescopios; en 1904 se aumentó la familia del gran planeta con otra séptima magnitud, y en 1905 un nuevo cuerpo celeste, de 16.^a magnitud, tomó plaza en el brillante cortejo de Júpiter.

Al nuevo planetillo, revelado por ocho chisfas obtenidos por el Sr. Melotte, se le designará provisionalmente por 1908 C, y es casi seguro que al transcurrir algunos días, durante los cuales pueda estudiarse su movimiento, vengamos en conocimiento de que el más hermoso de los planetas se ha hecho más numeroso.

Propiedad del helio
El sabido sir James Dewar ha sacado en consecuencia que así como el hidrógeno no ha sido liquidado por expansión rápida del gas comprimido, a la temperatura del aire líquido hirviendo bajo disminución de presión, así el helio podría obtenerse en estado líquido, dilatando de la misma manera el helio gaseoso comprimido, pero operando a la temperatura dada por el hidrógeno líquido hirviendo bajo falta de presión. Indicado, sin embargo, que si la presión crítica no excedía de cuatro o cinco atmósferas el helio líquido resultante tendría una refrangibilidad tan pequeña que sería un cuerpo de propiedades ópticas excepcionales y casi imposible de apreciar con la vista; es decir, un líquido invisible.

Esta puede ser la razón por la cual aunque el profesor Kamerlingh Onnes haya obtenido helio líquido, al lograr la solidificación no ha podido verlo. La refrangibilidad del helio sólido, por baja que sea, no puede llegar hasta impedir su visibilidad.

Del telegrama del profesor Kamerlingh Onnes se deduce además que el helio se parece al anhídrido carbónico en lo de tener su punto de ebullición más bajo que su punto de fusión, propiedad que también podía haberse deducido de la manera de portarse el argón y otros elementos de las mismas series.

Grónica Agrícola
La Cámara Agrícola Balear.—Petición y gestiones del Sindicato Agrícola de Manacor.—De Felanig, Manacor y Sóller.—Conferencia en Mahón.—La Región Agronómica de Baleares.

El último número de la Revista de la Cámara Agrícola Balear contiene interesante texto; se puede deducir del siguiente resumen:
Crónica General.—Concurso de ganados y maquinaria agrícola.—De Fomento.—Un esfuerzo.—El Helianthi.—Informaciones.—Enseñanza agrícola española en la Real Escuela Oficial de avicultura de Arenys de Mar.—Sulfatado de los garbanzos.—Esterilización

de la leche en frío.—Bibliografía.—Economía Rural: El crédito Agrícola.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.

El Ayuntamiento de Manacor ha designado una instancia del Presidente del Sindicato Agrícola de aquella localidad ofreciéndose para instalar un campo de experimentación que, según ley, debe tener abierto la Corporación municipal.

La agrupación de ganaderos, constituida en el seno del citado Sindicato Agrícola para resistir al trust que habían formado los compradores de ganado lanar, ha obtenido los resultados prácticos y lucrativos que eran de esperarse, ya que además del precio deseado é invariable, señalado para toda la época, le ha quedado a repartir, la cantidad de 480 pesetas, cuya suma se distribuyó entre los agrupados, el domingo último en proporción al número de corderos entregados por cada uno de ellos.

Dicho Sindicato ha elevado un recurso al ministerio de Fomento pidiendo el cambio de los caballos sementales de aquella localidad que son de raza *percherona* con los de La Puebla que son de raza *árabe é hispano-árabe*.

Leemos en *El Telanigenes* del día 4 del actual:

«Las sembraderas y el arbolado, saaz regados por las últimas lluvias, activan ahora su vegetación de un modo portentoso, prometiéndome una cosecha satisfactoria, si no sobrevienen contratiempos inesperados.»

De *La Aurora*, de Manacor, del mismo día cortamos:

«Nuestros sembrados hasta la fecha se presentan inmejorables, sobre todo los haberes que prometían, salvo contratiempos, una cosecha abundante.»

Dice el *Sóller* en su último número:

«Los colonos y propietarios de olivares de este término, justamente satisfechos de la pasada cosecha de aceitunas, creen que la futura podrá ser también buena, si el tiempo, nieblas ú otras causas no la malogran.»

Fundan sus esperanzas, en que la flor (paveya) está ya visible en la mayoría de los olivos, en cantidad bastante considerable.»

En el Sindicato *Unión de Obreros Agrícolas de Menorca*, establecido en Mahón, el Sr. Abadía dió últimamente una conferencia sobre la higiene de los animales domésticos.

El primer consejo que dió el conferenciante fué el de que se cuidara que la alimentación sea suficiente; la *misericordia alimenticia* es mala, no ten sólo porque los animales pierden fuerzas, sino porque su organismo se debilita y se ponen en condiciones abonadas para que cualquier dolencia les abate. Además, el paso de un período de escaso alimento a otro período de escaso alimento a otro período de excesivo pasto, les ocasiona graves trastornos. Llamó la atención sobre las deficiencias de los establos, que no están en Menorca construidos con arreglo a lo que la higiene exige, y en los que no se guarda la limpieza necesaria.

Censuró el que no se establecieran las vacas después del parto, como es imprescindible. Recomendó la más exquisita limpieza con el ganado y con los pesabres y abrevaderos, y el mayor cuidado en evitar los cambios raras de temperatura, sobre todo cuando sudan los animales. El conferenciante considera muy dañino que no se deje a los terneros mamar lo suficiente; el sistema que siguen la mayor parte de los labradores en esto, resulta contraproducente.

Después de tocar otros puntos tan interesantes como los citados, habló de los daños considerables que ocasiona la aplicación del sedal ó *corredó*.

Hemos recibido el n.º 27 de la publicación oficial gratuita titulada *Boletín Agrícola de la Región Agronómica de Baleares*.

Este revista es en extremo interesante y muy digna de que se le preste atención por parte de los agricultores pues contiene datos interesantísimos y reglas y fórmulas para combatir las enfermedades que suelen atacar a los animales, árboles y plantas, además de disposiciones oficiales relacionadas con la Agricultura y otras materias de suma importancia.

Los agricultores que deseen recibir gratis dicho *Boletín* pueden dirigirse al *Jefe de oficina del servicio agronómico de Baleares*.

El citad. n.º 27 publica el siguiente resumen:
Necrología.—Inspección provincial de Higiene pecuaria: Anuncio. Circular.—Estado de los campos y de las cosechas.—Trabajos realizados.—Reglamento para la aplicación de la Ley de Colonización y Repoblación interior.—Nueva fórmula para combatir el polvorig.—Nota.

Del citado *Boletín* copiamos lo siguiente:
«Estado de los campos y de las cosechas.—Muy vario ha sido el tiempo que ha reinado durante el mes de hoy fine. Días primaverales, seguidos de temperaturas propias del mes de Enero, granizo, heladas y vientos fuertes. En la

noche del 22 al 23, se desencadenó un furioso vendaval que en algunos puntos revistió el carácter de ciclón, ocasionando grandes perjuicios al arbolado, especialmente a los olivares, desgranando muchos de ellos en proporción tal, que según las noticias que tenemos de algunos pueblos, hace ya muchos años no se había visto cosa igual.

Los almendrales, sufrieron también, desprendiéndose gran cantidad de fruto, merced a esta manera la cosecha de almendras que este año se presentaba bastante regular.

Los sembrados, debida a las lluvias caídas durante el invierno, alcanzan buen desarrollo, presentando inmejorable aspecto, habiendo fundados motivos para que la actual cosecha resulte buena.

Los pastos han sido y son abundantes; por cuyo motivo el ganado se encuentra en muy buen estado.

La pista de Mr. Arrow

Barcelona.—Sobre sí el detective inglés Mr. Arrow ha encontrado ó no una pista relativa al terrorismo, han circulado por aquí y han repercutido por ahí unos rumores tromebundos y espeluznantes que han sacado de quicio á muchas personas, por suponer complicaciones fenomenales y acontecimientos ruinosísimos probables.

Parece ser reglamento ó moda ó no sé qué, el usar palabras veladas al hablar de eso, y no hay que decir que, según costumbre, tan veladas son, que mejor que si se hablara claro se comprenda que se trata de elementos militares.

Que el vulgo crea á pies juntillas el primer rumor que circula por la calle, encuéntrolo muy natural. Que lo crean los periódicos cuyo deber más elemental es el informarse, está por decir que también es natural, dada la frecuencia con que se acogen las más estupidas majaderías con la buena fe,—digámoslo así,—más prodigiosa.

No ha ocurrido ni más ni menos que lo siguiente: un militar de alta graduación, residente en Barcelona, creyó del caso llamar la atención de quien correspondía sobre ciertas particularidades de las explosiones. Y las indicaciones del militar en cuestión han sido muy agradecidas por Mr. Arrow y le han servido de mucho para cierta diligencia con respecto á gente que nada tiene que ver con el Ejército.

Ni más ni menos, ni menos ni más. Una cosa tan sencilla,—y absolutamente exacta,—ha servido para que se diga que el los solidarios, que si los antisolidarios, que si el estado de sitio y que si dilata media humanidad con mando.

Y ha motivado que algunos diarios de la Corte hayan arrugado el ceño,—como acostumbraban cada quince días,—hayan hablado del separatismo y hayan reproducido las amenazas que sin duda tienen compuestas en galeradas aparte, dada la frecuencia de su aparición.

Respecto á si Mr. Arrow ha hallado, ó no ha hallado, sólo repetiré una frase de un íntimo suyo.

Estábamos en la sala del proceso Rull, y me dijo:
—Esto es comedia: ya vendrá después el drama.

DE PARIS

DESPUES DEL CRAK

París 4.—Los accionistas y tenedores de papel emitido por Rochette han sido reunidos anoche en la Sala Wagner. El ingreso en el salón ha sido difícilísimo aun para los accionistas. A la puerta del salón fué detenido un accionista que después de acreditar su personalidad, promovió un incidente pidiendo explicaciones.

Según se lee en la información publicada por *L'Espresso*, ha sido dificultosísima la intervención de la entrada.

A muchos accionistas que acudieron de buena fe se les negó la entrada en la reunión, con el pretexto de que no venían provistos de la invitación.

Refiere *Echo de París*, que entre los asistentes á esa junta se han contado todos los empleados de las oficinas de Rochette.

En los debates no se ha permitido la discusión en contra de lo que se iba manifestando. En la lectura de documentos se hicieron varias referencias á próximo reparto de dividendos.

Al final de la sesión, á medida que iban saliendo los accionistas, agentes de Rochette trataban de recabar firmas para enviar al juez una exposición pidiendo la libertad del financiero. El trabajo se hacía particularmente con cada uno.

La exposición de los accionistas pidiendo la libertad había de ser simultánea con otro documento presentado al juez M. Barr por el abogado de Rochette, M. Bernard, recabando un auto de libertad provisional.

El juez ha desestimado ambas instancias, negándose á dictar el auto de libertad, sin dejarse convencer por estos trabajos de habilidad de los amigos de Rochette.

DE MARRUECOS

La Policía en Tetuán
En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente Nota:

«Terminada la instrucción de buena parte del Tabor de la Policía en Tetuán, el día 26, en la llanura del Río Martín, pasó el bajá revista á las fuerzas, las cuales practicaron diversos ejercicios en su presencia, que complacieron en extremo al funcionario marroquí.

Diéronle luego escueta, y á ver el desfile acudió numeroso público, asomándose á las azoteas las mujeres y mostrándose los tetuanes muy satisfechos de la buena presentación de las tropas.

El referido bajá expresó al capitán instructor la conveniencia de que, debiendo marchar á Tángor 80 soldados de la mehalia Imperial, comenzase cuanto antes á prestar servicio el nuevo organismo, y el Sr. Ogoludo ha dispuesto que aquél quedase organizado, desde el pasado día 1.º, en la siguiente forma:

1.º Establecimiento de guardias en todas las puertas de la ciudad, con la misión de impedir que penetren dentro del recinto murado grupos de gente armada, y de auxiliar, si preciso fuere, á los empleados del Mazhan encargados de recoger y conservar depositadas las armas.

2.º Servicio de vigilancia diurna y nocturna, verificados por parejas que patrullarán por las calles, creándose un pequeño retén en el Zoco ó Plaza de España. Tales parejas tendrán la consigna de impedir pendencias, tumultos, etcétera, limitándose á detener á los que consideren culpables, y conducirlos á presencia del bajá, dando inmediatamente cuenta del suceso en la oficina de aquel Tabor.

Careciendo de los caballos necesarios para organizar la sección montada, se limitará por ahora el servicio al casco de la población, sin perjuicio de ampliarlo luego á la zona extramurana, tan pronto como se cuente con los elementos precisos para ellos.

LOS ALBAÑILES DE PARIS

50.000 huelguistas

París 4.—Los empresarios de contratos de albañilería han visto rechazadas por la mayoría de los obreros sus proposiciones. La huelga forzosa parece inevitable para muy pronto. Desde el lunes próximo es casi seguro que abandonen el trabajo 50.000 obreros del ramo de construcción.

Los contratas culpan de cuanto ocurre á los ocultos autores de propaganda, que pretenden arruinar á los capitalistas. Sin embargo, no pierden las esperanzas de llevar á los obreros á una capitulación y desean que la huelga se prolongue hasta que los albañiles acepten las medidas de avenencia.

Cuando esta tarde vayan los obreros á cobrar su sueldo de la semana se les obligará á recoger todo su material de trabajo, lo cual equivale á una brutal ruptura del contrato.

La principal causa de todo esto consiste en la informalidad de los patronos que vienen aplazando el mejoramiento de las condiciones de trabajo con promesas incumplidas desde hace dos años. Los obreros observan un actitud prudente y reservada.

No rehuyen la lucha y están dispuestos á llegar á donde sea preciso, ya que cuentan con muchos fondos de resistencia.

Sólo de los albañiles el número de los sindicados es de 40.000 y pagan todos ellos una cuota semanal.

El secretario de la Federación de Albañiles declara en los periódicos que no es esta la hora de las recriminaciones; pero que es necesario decir que los patronos prefieren la más tremenda lucha á la concesión de la jornada de nueve horas.

El Gobierno toma grandes precauciones en evitación de que el asunto aumente en gravedad.

Esta huelga será motivo de una interpellación en la Cámara.

La política y la última quiebra

La Actualidad Financiera, ocupándose de la quiebra y prisión de M. Rochette, y de la cooperación que á éste prestaron políticos españoles, escribe: «La política no paga á los que la sirven. Sieldos mequinos de ministros, subsarcarios y directores, apenas dan para los más precisos durante los contados meses que se disfrutan, y luego... el cielo y la tierra, una posición social que mantener con decoro, la mitad del día perdido en el Congreso, y los gastos de entretenimiento del distrito, tan elevados al fin del quinquenio como los de un automóvil.

Si á cualquiera de nuestros personajes políticos le propusiera alguien vender su influencia por dinero seguramente no saldría por la puerta el que se atreviese á hacer la oferta. En nuestro carácter quiétopico y fundamentalmente honrado, tal proposición equivale á un insulto.

Pero viene un caballero á quien nadie conoce; les ofrece un puesto en ésta ó en la otra sociedad, por el que van á percibir 1.000 ó 1.500 pesetas mensuales, sin nada que hacer, con libertad para seguir frecuentando los Cuercos Colegiales, y el recuerdo de los cuerdos ahogos, los requirimientos conyugales, los gacillos secretos, la ventayana partida en el Casino y el problema varanigo, todo se une para que se cierren los ojos y no se quiera saber, cual el que no los los periódicos al día siguiente de haberse encontrado algo en la calle.

Mejor razones aquel tonto del pueblo, cuando decía: *Rica, bonita, y á mí me la dan... trampalandrón.*

Los habitantes de Júpiter

UN MUNDO DE GIGANTES Y VEN-DAVAL CONTINUO

Después de tanto se ha hablado de Marte y de los habitantes que se le suponen, es natural que tratemos de saber si en otros planetas, en Júpiter, por ejemplo, hay también seres más ó menos semejantes á nosotros, y qué aspecto tienen. Un astrónomo norteamericano se ha ocupado de este asunto, y basándose en hechos comprobados por la ciencia, ha llegado á establecer una serie de curiosas conclusiones.

Ante todo, Júpiter debe estar habitado; sería absurdo pensar que la naturaleza, poblando la tierra, había dejado sin poblar un mundo mucho más grande, como es Júpiter. Más aún, es probable que algunas, si no todas, de sus cinco lunas, estén también habitadas. En medio de estas lunas, el enorme planeta gira y gira como un trompo, con tan tremenda velocidad, que alrededor de su ecuador sopla constantemente un viento furioso cuya velocidad calculan los astrónomos en 550 kilómetros por hora.

En medio de este huracán perpetuo, viven los jovianos, como puede llamarse á los habitantes de Júpiter. Si el planeta permaneciese inmóvil ó no tuviese un movimiento de rotación más rápido que el de nuestro globo, no podría vivir en él ninguna criatura mayor que un gato, porque en igualdad de tamaño, los objetos pesan doble en Júpiter que en la tierra; pero Júpiter gira con una velocidad prodigiosa, dando una vuelta en diez horas, y no en veinticuatro como la tierra, á pesar de ser mil trescientas veces tan grande como ésta. Un hombre colocado en el ecuador de Júpiter, á consecuencia de esta velocidad, sería levantado en el aire y proyectado en el espacio; ante aquel ciclón incesante, no sería más que un grano de polvo.

Es de suponer, por consiguiente, que los jovianos para poder resistir el impacto de aquel fuerte viento, tendrán cuando menos quince ó veinte metros de estatura; los habitantes de las regiones polares, que no están sujetos al huracán, serán tal vez más pequeños, pero los del ecuador han de ser indudablemente gigantes de talla desmesurada, para quienes el coger y echarse áuestas una casa de dos pisos sería tarea relativamente sencilla, poco más ó menos como para un mozo de cordel de los nuestros cargarse un baul mudo.

Pero estos gigantes, son sin duda, gente pacífica y de sencillas costumbres. El astrónomo que ha ideado tan peregrinas hipótesis, supone que en el planeta Júpiter no hay nunca guerras, y ello es natural, pues los buenos jovianos tendrán que hacer con construir y reparar arcos y refugios lo bastante fuertes para resistir al tremendo huracán ecuatorial.

No hay que decir que en el ecuador de Júpiter deben faltar por completo la fauna y la flora; en cambio, es verosímil que las haya muy ricas en las regiones polares, y podemos suponer á los habitantes de las mismas dedicados á preparar frutas y carnes de las que crían para exportarlas á la región del viento. Este comercio exigirá barcos de una construcción especial, acaso submarinos, porque los mares de Júpiter azotados por el consabido ciclón han de ser los más turbulentos; tanto es así que para sus aguas resultaría pequeño el influjo de una luna, y hacen falta cinco para producir mareas.

Para acabar de formarnos idea de lo que será un joviano, puede añadirse que aquella gente debe tener mejor vista que nosotros, puesto que estando mucho más lejos del sol no gozarán de tanta luz; que su piel debe ser gruesa como la de un elefante, porque de lo contrario el viento la cortaría horriblemente; que gozarán también de falsísimo oído, viéndose probablemente obligados á taparse las orejas con algún aparato especial para evitar los daños que pudiera producir el viento, y finalmente que su voz será más terrible que la de un león, porque de lo contrario no se comprende cómo pueden entenderse en medio de los rugidos del huracán.

Dinero—Se gestionan préstamos en primera hipoteca sobre fincas, tanto dentro como fuera de la capital. Intereses módicos. Hay para colocar más de 200.000 pesetas

Prontitud y gran reserva. Diríjase Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia—10.

CEREVISINA FITA Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puesto que...

Automóviles de todas marcas

Coches ligeros DELAGE de 2 y de 4 asientos con motor de la acreditada marca DIEN-BOUTON de uno, dos y cuatro cilindros, desde 4 y medio hasta 14 caballos de fuerza.

Automóviles de cualquier marca modelos de 1918, á entrar en seguida. Automóviles nuevos y usados, de uno y de dos años atrás á precios ventajosos.

ENRIQUE PUJÓ San Sebastián 7, PALMA Casas en París y en Barcelona

NOTA.—Se facilitan pruebas, catálogos y presupuestos. Enseñanza gratuita.

Información

El monte de Bellver

Con el fin de dar al público mayores facilidades para que pueda visitar los Reales Sitios edificios pertenecientes al Patrimonio de la Corona, se ha dispuesto por la Intendencia general de la Real Ossa y Patrimonio con carácter de generalidad respecto de todos aquellos Reales Sitios y edificios, que la visita á los mismos pueda verificarse por el público mediante entrada personal; y como consecuencia de dicha disposición ha resultado el Administrador del Real Patrimonio en esta capital don Enrique Sureda, declarar caducados desde el día de mañana todos los permisos concedidos para visitar el Castillo de Bellver, y que se expandan en la Consjería del mismo edificio las entradas de que deberá proveerse cada una de las personas que deseen visitarlo.

La granizada de ayer

Ayer tarde cayeron de nuevo fuertes granizadas en distintos puntos de esta isla. En Palma y su término, según ya digimos, la cantidad de granizo caída fué abundante. Nos llegan noticias de que en algunos pueblos la granizada azotó de firme los sembrados y arbolado.

El temporal

Esta madrugada se han desarrollado sobre esta ciudad fuertes chubascos de lluvia y viento, los cuales han repercutido en el mar. Sobre las once el tiempo, principalmente en lo que afecta lluvia ha mejorado notablemente. El vapor Isleño que ha llegado hoy con un día de retraso, ha encontrado en su trayecto viento duro de 4. cuadrante, mar llana y cielo despejado.

El médico titular D. Juan Mulet

El médico titular D. Juan Mulet le practicó la primera cura manifestando que todas las heridas son leves. El agredido dijo no tener sospecha en ninguna persona. La guardia civil practicó diligencias no habiendo obtenido resultado favorable. El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral contra Rafael Castell acusado del delito de lesiones. El Abogado Fiscal Sr. Arpelicuetta sostendrá la acusación y el letrado señor Socías defenderá al procesado.

Asuntos municipales

Esta mañana la Comisión de Gobierno y Policía ha celebrado sesión aprobando varias cuentas. Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Riña en Lluchmayor En la noche del domingo en la escalera del Teatro de Mataró rieron acaloradamente tres sujetos.

Religiosas

Santos.—Januario, mártir y Alberto, obispo. Cuarenta Horas.—Continuarán en San Felipe Neri en honor de Ntra. Sra. de los Dolores. A las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las seis y media, rosario, meditación, estación y reserva.

El «Centro Balear» de Buenos Aires

El periódico El Balear de Buenos Aires, defensor de los intereses del Centro de aquella capital, correspondiente al 1.º de Marzo, tomamos las siguientes noticias: «El día 18 de abril se celebrará otra función en el salón de la Casa Suiza organizada por el «Centro» Balear. Se representará la comedia El Noveno Mandamiento de don Miguel Ramos Carrián. Han ingresado en el «Centro» en clase de socios, los señores: José Martorell, Antonio Mut Sirerol, Pedro Antonio Borrás, Miguel Gayá, Jaime Covas Catalafel, José Seguí Alberti, Gabriel Bover, José Bonnin Piña, Miguel Balsaguer, Antonio Salas (hijo) y Julián Soto Galmés.

Ha llegado á Buenos Aires procedente de Palma, D. Antonio Alomar. D. Juan Martorell, natural de Inca contrajo en Buenos Aires matrimonio con la señorita Emilia Nieto.

Ha fallecido en la capital de la Argentina el mallorquín D. Juan Frau. En atenta circular, se nos comunica que por mutuo y amigable convenio y bajo escritura otorgada por el Escribano Don Mariano Zulueta, de esta ciudad, ha quedado disuelta la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo el nombre de Gabriel Simó y C.ª, importadores del acreditado anís carabanchel de Mallorca marca «El Cometa», haciendo cargo del activo y pasivo de la extinguida firma el socio señor Gabriel Simó, quien seguirá en las mismas operaciones de sus antecesores.

Jura de la bandera El coronel Jefe de Estado Mayor de esta provincia don José Muratori por encargo del Excmo. Sr. Capitán General nos ha invitado al acto de la jura de banderas por los reclutas del último reemplazo. Agradecemos mucho tal distinción.

El Alcalde ha recibido una comunicación en la que se le participa que el Capitán General invita á los profesores de instrucción pública para que asistan con sus alumnos al acto de la jura de la bandera.

En vista del mal tiempo, el Capitán General ha suspendido el acto de la jura de la bandera que tenía que efectuarse mañana. Si el tiempo lo permite tendrá lugar el próximo jueves á las 11 de la mañana.

Así nos lo anuncia en atenta B. L. M. el coronel de Estado Mayor, por encargo de aquella autoridad.

Notas del Carnet

Personal Han sido ascendidos á sus inmediatos empleos en vacantes reglamentarias, el teniente de navío de primera clase don José Riera y el teniente de navío don José Ibarra. Se halla gravemente enferma en Barcelona la señora viuda del general Oliver Oponos, persona muy relacionada con la alta sociedad palmesana. Desearíamos que tan distinguida señora experimente una pronta mejoría en su estado.

De viaje Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor Cataluña, D. Juan Soto, Dr. Chebad, D.ª Antonia Balsaguer, D.ª Margarita Balsaguer y otros.

En el vapor Isleño han llegado hoy de Valencia D. José García, D. Blas Pont y D. Fernando Gomila. También han llegado: el capitán de Artillería D. Máximo Chalvi, el juez de primera instancia de Valencia D. Juan Ripoll y el alférez de navío D. Ramón María Ossorio.

RELIGIOSAS

Santos.—Januario, mártir y Alberto, obispo. Cuarenta Horas.—Continuarán en San Felipe Neri en honor de Ntra. Sra. de los Dolores. A las seis exposición, á las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde, á las seis y media, rosario, meditación, estación y reserva.

NOTAS DEL MAR

Entradas De Valencia é Ibiza ha llegado hoy el vapor Isleño. A las dos de esta tarde ha fundado en nuestro puerto el bergantín goleta Ponceto, procedente de su primer viaje á Barcelona y las Antillas. A las tres de esta misma ha llegado procedente de Barcelona el vapor espa-

ñol Villena, que es portador de un pico de tablonas para esta plaza. Salidas Para Barcelona ha salido á las seis y media el vapor Cataluña.

ESTADÍSTICA

Juzgado de la Catedral Nacimientos, día 2.—Hembras 1 y varones 4.

Juzgado de la Lonja Nacimientos, día 2.—Hembras 2 y varones 1.

Defunciones, día 2.—Han sido conducidos al Cementerio de esta ciudad los cadáveres de Margarita Salas Moneo, soltera, 63 años, San Francisco, 7, y Antonio Perelló Riera, casado, 36 años, Ronda de Pontener, 141.

El laboratorio biológico de Baleares

En uno de los números anteriores nos ocupamos de que con motivo de pedir el Sr. Redonet un aumento de subvención para el laboratorio biológico marítimo de Santander, el diputado por Mallorca Sr. Rosselló se había levantado en el Congreso para defender el laboratorio biológico marítimo de Baleares. En esta sesión se reprodujo el debate y he aquí en la forma como nuestro paisano habló del laboratorio de Porto-Pi: El Sr. Rosselló: Me interesa hacer notar, señores Diputados, que yo no he promovido esta discusión, y que cuando las circunstancias me han puesto en condiciones de hacerlo, demostré la estima que tenía por el laboratorio de biología marítima de Santander, procurando que la cantidad destinada á ese laboratorio para material y para su sostenimiento de 4.350 pesetas se elevara á 10.000, defendiendo el aumento con constancia tal, que unido mi esfuerzo al de los demás señores que formaban la Comisión, conseguimos que fuera aprobado.

Por consiguiente, nada de cuanto diga puede interpretarse como hostilidad á ese laboratorio, sino que significa el lamento, por mi parte, de que para defender la conveniencia de que se enjuncie el déficit que en dicha estación ha surgido, se haya empleado el sistema de atacar al laboratorio de biología marítima de Baleares, quitándole importancia, y tratando de demostrar que su existencia es debida á influencia personal, ó á cualquier motivo que no tenga su fundamento en necesidades nacionales ó en conveniencias científicas. Me veo obligado á hacer rectificaciones de importancia, comenzando por las manifestaciones del Sr. Redonet.

El Sr. Redonet, para conseguir que el Sr. Ministro de Instrucción pública conceda un crédito extraordinario á la estación de biología marítima de Santander, afirmó que dicho laboratorio está menos dotado que el de Baleares, y añadió que nunca ha tenido cantidad alguna para instalación. Esto es una equivocación del Sr. Redonet. Seguramente, S. S. no ha tomado todos los datos directamente, y la vehemencia de las personas que los suministran, la idea dominante que les preocupa pueden influir en que, con la mayor buena fe, incurran en error.

Por consiguiente, me ha de permitir el Sr. Redonet que yo restablezca la cuenta porque esta es una cuestión importante. El laboratorio de biología marítima de Santander tiene actualmente, por gratificación al director, por sueldo á un ayudante y al consejero, 5.000 pesetas. El Sr. Redonet ha olvidado que el director del laboratorio biológico de Santander es un catedrático que no presta más servicio que ese, y que, por consiguiente, al Estado, además de esas 5.000 pesetas, le cuesta otras 5.000 por el sueldo y residencia de aquel catedrático. No ha recordado el Sr. Redonet que por el decreto de su fundación tiene aquel laboratorio dos alumnos pensionados con 1.500 pesetas cada uno, ó sean 3.000 pesetas, y ha olvidado que en el presupuesto figura una partida para premios del laboratorio de biología de Santander de 2.000 pesetas, con las cuales, y las 10.000 pesetas que se consignaron para el sostenimiento y alquileres de la estación de biología marítima de Santander, llegamos á 25.000 pesetas.

Además, el Sr. Redonet reconoció que en los ocho primeros años de su fundación la estación de biología de Santander, tuvo ésta una consignación de 20.000 pesetas por parte del Estado, además de personal. (El Sr. Redonet: El total personal y material.) Personal y material? Pues así resulta que la cantidad que excediera entonces á la que tenga ahora, era cantidad para instalación, porque iba todo englobado. El Sr. Redonet me obliga á recordar la historia de la creación de aquel laboratorio, y como yo la he seguido con interés y la recuerdo, me interesa que las cosas queden hoy claras. Cuando se trató de fundar la estación de biología marítima de Santander, se encargó al director y al ayudante un viaje de estudio, y fueron á Algeciras, á Cádiz, á las costas de Galicia, y en eso se gastaron unas cuatro mil y pico de pesetas, reuniendo colecciones que fueron base del museo de la estación de Santander. Luego se consignaron 20.000 pesetas.

Yo creo que además hay algún gasto de personal, pero, en fin, no lo discutamos; en eso iba englobado todo, iba englobado lo mismo de instalación que lo de sostenimiento. Por consiguiente, resulta que, en ninguna ocasión, en ninguna, el labo-

torio de biología de Baleares ha tenido tanta consignación como el de Santander.

Vamos la consignación que tiene el laboratorio de Baleares. El laboratorio de Baleares tiene una gratificación al director de 1.500 pesetas; pero el director no está adscrito completamente al laboratorio, sino que es un catedrático de la Universidad de Barcelona, que tiene que dar, y da, su clase; además tiene un ayudante que cobra 2.000 pesetas en vez de las 2.500 que tiene el de Santander; tiene otro ayudante, catedrático del Instituto de Palma, con la gratificación de 1.000 pesetas; 1.000 pesetas para indemnizaciones de viaje del director; 1.000 pesetas para el consejero, y 500 pesetas para jornales de marineros, cuyos servicios son necesarios, porque el laboratorio de biología marítima de Baleares se ha fundado con orientación algo distinta del de Santander, como procuré demostrar.

Su señoría confundió, á mi entender, varias cosas. El laboratorio de biología marítima de Baleares tuvo el primer año 20.000 pesetas para gastos de instalación y sostenimiento. Tivo, además, 10.000 pesetas para investigaciones de biología marítima en las costas de África, es decir, no como dotación del laboratorio, sino para un fin determinado, que si no se realizaba no justificaba el cobro de dicha cantidad. En el presupuesto vigente, las cosas no han sucedido como cree el Sr. Ministro de Instrucción pública.

Yo no discutí, cuando se presentó el presupuesto de Instrucción pública, ninguno de estos extremos, porque en campaña que entonces hicimos las oposiciones, muy distinta de la que ha creído el señor marqués de Villavieja de Asturias, y de la cual no me puedo ocupar ahora, porque deseo concretarme al objeto de la interpelación, no quise que se pudieran confundir ninguna clase de intereses con el general de la educación que nos preocupaba; pero no extraño ahora que S. S. estuviera tan enamorado de su presupuesto, porque S. S. cree nada menos que ha aumentado las dotaciones de las estaciones de biología marítima de Santander y la de Palma de Mallorca, y respecto de la dotación que tiene el laboratorio de Santander, S. S. no ha aumentado ni una peseta. (El señor ministro de Instrucción pública: Cinco mil.) ¿Dónde están? ¿En qué? (El señor ministro de Instrucción pública: En el presupuesto.) ¿En qué consisten? Detállelo S. S., porque yo tengo la nota tomada del presupuesto de 1907, en cuya ocasión tuve la honra inmerecida de presidir la Subcomisión de Instrucción pública, y entonces fué cuando se aumentó, de 4.350 pesetas, que era la dotación del laboratorio de Santander, á 10.000, y S. S. ha conservado las mismas 10.000. (El Sr. ministro de Instrucción pública hace signos negativos.) Y en personal S. S. no ha aumentado nada; por consiguiente, está S. S. en un error respecto á la estación de biología marítima de Santander, y en eso no valen signos negativos, sino la comprobación. Nosotros podemos equivocarnos; yo no me quejo de que S. S., con la multitud de negocios cuya responsabilidad pesa sobre S. S., cite datos de memoria y se equivoque; pero permítame S. S. que le rectifique, porque para eso me he levantado. Y respecto del laboratorio de biología marítima de Baleares, S. S. no sólo no ha aumentado la consignación, sino que ha disminuido 10.000 pesetas, y las ha disminuido sin ningún fundamento, sin ningún motivo. (El Sr. ministro de Instrucción pública: Hay dos partidas diferentes).

Las partidas que hay se las repetiré á S. S.: hay en el presupuesto de 1907, con destino al laboratorio de biología marítima, una partida para gastos de instalación de 20.000 pesetas; había otra para investigaciones de biología marítima en las costas de África de 10.000 pesetas; y habrá luego 7.000 pesetas para personal, y S. S. ha disminuido 10.000 pesetas de instalación. Esto fué precisamente lo que indujo al director del laboratorio á lo que el Sr. Redonet llamó una habilidad y Su Señoría un cambio de domicilio; es decir, á buscar en el Ministerio de Fomento la compensación de lo que S. S. disminuyó, y consiguió que en el presupuesto de dicho Departamento se consignaran las 10.000 pesetas, pero para un fin determinado: para el cultivo de animales marítimos vivos. (El Sr. Redonet: Es lo mismo.) No es lo mismo. (El Sr. Redonet: Es uno de los fines de la estación biológica.) Permítame el señor Redonet; cuando me he levantado á rectificar es para que las cosas queden claras, y como tendré que ocuparme luego de la importancia de los laboratorios y del fin que van á realizar, conviene dejarlo bien marcado.

Para instalación y sostenimiento tiene 10.000 pesetas; hay 10.000 consignadas para investigaciones de biología marítima en la costa de África que se pagan á las investigaciones se realizan y que si no se realizan no se cobran; y luego hay 10.000 pesetas para el cultivo de animales vivos, servicio que se ha de hacer por cuenta del Ministerio de Fomento y no del de Instrucción pública. Y no hay alumnos pensionados que desempeñen la Dirección y una de las ayudantías están adscritos completamente al laboratorio. Por consiguiente, es una equivocación sostener que la estación biológica marítima de Santander está menos dotada que la de Palma, y otra equivocación muy lamentable, que yo celebro haya ocurrido, es la creencia del Sr. Ministro de Instrucción pública de haber aumentado la dotación de estos establecimientos, porque en uno no ha aumentado nada, y en el otro ha disminuido la consignación; pero el error de S. S. me permite creer que en el ánimo de S. S. estaba el aumento y que mejorará las dotaciones

oportunamente. Y conste que cuando S. S. me ha contestado sobre eso de los aumentos, no era á mí á quien debía dirigirse, porque yo no lo había pedido á S. S. (El Sr. ministro de Instrucción pública: Perfectamente.) Vamos, pues, á continuar la discusión. El Sr. Redonet, para justificar su petición respecto á que se cubra el déficit del establecimiento de Santander, afirmó que dicha estación ó laboratorio es más importante que el de Baleares, por dos razones: primera, porque se halla junto á los grandes fondos del Océano, y segunda, porque á su entender, el Mediterráneo no es más que una proyección del Océano; con esto creyó el señor Redonet que había demostrado que el laboratorio de biología marítima de Santander era más importante que el de Baleares.

Permítame, así lo he leído en el discurso del señor ministro que su señoría se sumó también á esta opinión cuando dijo (si me equivoco, leeré las palabras de su señoría que están en el Extracto) que comprendía que se estudiara mejor la flora y la fauna marítimas en las grandes profundidades que en la costa. Esto dice el discurso de su señoría, puede ser equivocación, si lo fuera prescindiría de refutarlo, porque no me interesa discutirlo. Además afirmó el Sr. Redonet que precisamente para que estuviera próximo á grandes profundidades, se había instalado en Santander la estación de biología marítima.

Yo creo que está equivocado S. S. en esa idea de que los grandes fondos pueden justificar la instalación del laboratorio en Santander. Esta idea se expuso veinte años después de la existencia del laboratorio, en unos estimables artículos del Sr. Serrano Fatigati, publicados el año 1905 en La Ilustración Española y Americana, y alguien pudo alegarla cuando se fundó la estación, pero evidentemente, en la fundación no se partió de semejante supuesto.

En primer lugar, la vida es más exuberante en la superficie que á grandes profundidades. Cuando se llega á los 400 metros de profundidad ya no se impresionan las placas fotográficas, y á medida que aumenta el fondo disminuyen la fauna y la flora. A grandes profundidades la fauna es escasa y muy rara la flora.

El Sr. Presidente: Señor Rosselló, el Congreso tiene que reunirse en Sección, y si á S. S. le queda mucho para terminar su rectificación, pudiera quedar en el uso de la palabra para mañana.

El Sr. Rosselló: Con mucho gusto, Sr. Presidente. Continuaré en el día de mañana.

El Sr. Presidente: Se suspende esta discusión.

COMERCIALES

Table with 2 columns: VALORES LOCALES, Dinero. Items include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Isleña, etc.

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS, Oficial del día 6 de Abril. Items include 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS, Oficial del día 6 de Abril. Items include 4 por 100 anterior fin de mes, 4 por 100 interior fin de mes, etc.

MEMORANDUM

PARA MANANA Sol.—Sale á las 5 h. 23 m.; pónese á las 18 h. 20. Luna.—Sale á las 10 h. 53 m.; pónese á las 1 h. 23 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 8.15. Idem para Felanitx, á las 7.40, 14.3 y 18.15. Idem para La Puebla, á las 7.40, 14.40 y á las 18.15. Salidas de Manacor para Palma, á las 2.30, 9.30 y á las 17.15. Idem para Felanitx y La Puebla, á las 6.30 y 17.15. Idem de Felanitx, para Palma, Manacor y La Puebla á las 6.40, 12.15 y 17. Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 8.55, 12 y 17.25. Mercaderías.—En Sineu Vapores-correos.—Llegadas: de 6 á 7 el menorquín de Mahón y el Balear de Barcelona. Salidas: á las 12 para Ibiza y Alicante. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8.33 á 10. Retiro de 11 á 13. Lista: De 10 á 11. Certificaditos, valores y objetos asegurados: De 10 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13. Expedientaría de sellos: de 9 á 11. Diligencias-correos.—De Palma á las 14 salen de la calle de san Miguel núm 84 para Valldemosa, Establiments, Esporlas, Babafubar, Estallenchs, Puigpugnot y Bañola; de la calle de san Miguel núm. 80 para Soller; de la calle de Bañol núm. 6 para Lluchmayor, Campos y Santany; de la calle de la Marina para Andragó; y de la calle de Santacilia para Calviá. En la noche salen diligencias-correos para Soller y Lluchmayor. Trenes Palma-Santa Catalina Terreno y Porto-Pi.—Desde las 6 hasta las 20.30 sale un carruaje cada 20 minutos.

ACTUALIDADES

Interesante revista semanal ilustrada. Librería de J. Tons, Plaza de Cort.

COMISION PROVINCIAL

SESION DE HOY

Esta tarde, a las 12:30, ha empezado la sesión de la Comisión Provincial bajo la presidencia del señor Barceló...

DESPACHO ORDINARIO

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Han sido aprobadas las cuentas de la Cárcel del Partido de Palma correspondientes al año 1907...

Se ha dado cuenta del recurso de queja interpuesto por varios concejales del Ayuntamiento de Mahón...

En la Alcaldía de Puigpuñent se halla expuesto al público a efectos de reclamación las cuentas de aquel municipio...

En la Rambla van instalándose los puestos para la venta de juguetes durante la feria de Ramos.

Por la autoridad gubernativa han sido multados varios dueños de establecimientos que los tenían abiertos a desthora.

La Junta directiva de la Asociación de propietarios de balnearios y manantiales de aguas minerales de España...

Se ha leído una instancia de D. Baltasar Pujol solicitando tomar en arrendamiento el balneario de San Juan de Campos...

Se da cuenta de una comunicación del Arquitecto de provincia proponiéndose abonar a D. Lorenzo Ferrer 1.500 pesetas...

Se acuerda devolver a D. José Riera Cantallops el depósito que tiene constituido en garantía del cumplimiento de su contrato...

Se ha acordado: remitir al Alcalde de Luchmayor el proyecto de edificio para escuela pública, carnicería y pesquería...

Vista la invitación de la Comisión organizadora del Congreso porical mercantil que ha de celebrarse en Zaragoza el próximo mes de Junio...

Es aprobado el itinerario de la procesión de Jueves Santo que publicamos en otro lugar de este número.

Se ha acordado prorrogar la lactancia a un niño expósito.

Háase enterado de que D. Juan Canet se ha hecho cargo de la Dirección de la Red Telefónica de esta ciudad.

Se ha autorizado a unos vecinos de Pollensa para prohibir a una niña expósito.

Han sido admitidos en la Misericordia un vecino de Valldemosa y dos de La Puebla.

Se ha enterado la Comisión de que en la Misericordia existen 448 acogidos, en el Hospital 379 y en la Inclusa de Palma 569.

Han sido aprobadas varias cuentas y se levanta la sesión.

UNA CARTA

Sr. Director de LA ULTIMA HORA: Presente.

Muy distinguido señor mío: Correspondiendo a la promesa que, a raíz de mi detención en esta por el policía «Memento», hice al redactor que tan finamente mandó Vd. que me visitara...

El Sr. Presidente manifiesta que el Consejo futuro lo nombrarán los agricultores.

Se aprobó hasta el artículo 17 del proyecto.

Se pone a discusión el proyecto de Administración local y luego se levanta la sesión.

El Sr. Zavala procesado Madrid 6 (7 n.) El Juzgado ha dictado auto de procesamiento contra el abogado del Estado Sr. Zavala y su cómplice Sr. García Franco...

Consejo de Ministros Mañana se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia del señor Maura.

Fallecimiento Ha fallecido en esta capital el exministro Sr. González Peña. Su casa es

que se lanzaron contra mí y quedando por consiguiente inocente y completamente probada mi inocencia y mi buen nombre y reputación, en su lugar debido.

No entro en otros detalles y pormenores, por no abusar de su amabilidad, sirviendo esta carta de protesta y rectificación de las distintas e inverosímiles versiones que entonces circularon.

Con gracias anticipadas, me repito de Vd. afmo. y S. S. g. b. s. m. CARLOS SOUJOL.

Gacetas

Esta noche en el cine del Lírico se estrenarán las películas: Tal par cual, Un hombre de paja, El castigo del corso, Boda en el mar, Peripetias de una comisión negra en París y Sueño del autor.

Por el Ayuntamiento de Santny se cita a los mozos Rafael Adrover Adrover, Jaime Martí Jaume, Aiseto Expósito, Cirilo Expósito y Antonio Ripoll Llinás.

Por el de Costig se llama a Jaime Tugores Horrach.

En la Alcaldía de Puigpuñent se halla expuesto al público a efectos de reclamación las cuentas de aquel municipio...

En la Rambla van instalándose los puestos para la venta de juguetes durante la feria de Ramos.

Por la autoridad gubernativa han sido multados varios dueños de establecimientos que los tenían abiertos a desthora.

La Junta directiva de la Asociación de propietarios de balnearios y manantiales de aguas minerales de España...

Se ha leído una instancia de D. Baltasar Pujol solicitando tomar en arrendamiento el balneario de San Juan de Campos...

Se da cuenta de una comunicación del Arquitecto de provincia proponiéndose abonar a D. Lorenzo Ferrer 1.500 pesetas...

Se acuerda devolver a D. José Riera Cantallops el depósito que tiene constituido en garantía del cumplimiento de su contrato...

Se ha acordado: remitir al Alcalde de Luchmayor el proyecto de edificio para escuela pública, carnicería y pesquería...

Vista la invitación de la Comisión organizadora del Congreso porical mercantil que ha de celebrarse en Zaragoza el próximo mes de Junio...

Es aprobado el itinerario de la procesión de Jueves Santo que publicamos en otro lugar de este número.

Se ha acordado prorrogar la lactancia a un niño expósito.

Háase enterado de que D. Juan Canet se ha hecho cargo de la Dirección de la Red Telefónica de esta ciudad.

Se ha autorizado a unos vecinos de Pollensa para prohibir a una niña expósito.

Han sido admitidos en la Misericordia un vecino de Valldemosa y dos de La Puebla.

Se ha enterado la Comisión de que en la Misericordia existen 448 acogidos, en el Hospital 379 y en la Inclusa de Palma 569.

Han sido aprobadas varias cuentas y se levanta la sesión.

El Sr. Pacheco lo combatió. Se pone a discusión el proyecto de Ley para combatir las plagas de los campos.

El Sr. Presidente manifiesta que el Consejo futuro lo nombrarán los agricultores.

Se aprobó hasta el artículo 17 del proyecto.

Se pone a discusión el proyecto de Administración local y luego se levanta la sesión.

Por el Ministerio de Fomento se ha declarado oficialmente constituida la Cámara Agrícola de Bapluga de Francolí (Tarragona).

Se ha encargado nuevamente del puesto de la guardia civil de Campos el cabo don Pedro Taulés.

El domingo de Ramos permanecerán abiertos al público todos los establecimientos de esta capital.

Hoy en la iglesia de San Felipe Neri ha empezado lucido jubileo de Cuarenta Horas dedicado a Nuestra Señora de los Dolores.

Nada más agradable al despertar que un enjuarato con el único dentífico higiénico «Licor del Folo» que perfuma el aliento, refresca la boca y destruye el mal sabor que puede producir un lazo sueño.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito Farmacia Obrador, Palma.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica Pañetes, Abrigos, Capas Pañería, Refajos y todo muy superior a precios baratísimos. ALMACENES SAN JOSE Brondo, esquina Borne.

El Serobol es el reconstituyente más barato pues con pocos frascos se consiguen curaciones que se necesitan muchos más de cualquier otro.

Ferrocarril de Alaró Por acuerdo de la Junta administrativa se convoca la Junta general para sesión ordinaria que ha de tener lugar el día 21 del corriente...

Se vende un motor de gas de cinco caballos de fuerza casi nuevo. Lúede veres desarmado y en marcha. Informarán en la Agencia de Publicidad, Luz, 21.

OCASIÓN

Se vende un motor de gas de cinco caballos de fuerza casi nuevo. Lúede veres desarmado y en marcha. Informarán en la Agencia de Publicidad, Luz, 21.

Por Telégrafo

Senado

En la sesión de hoy del Senado el Sr. Odón de Buen pide que se reforme el reglamento de Aduanas y que se aumente el sueldo a los empleados de este ramo.

Se entra en la orden del día. Se pone al debate el proyecto de ley sobre supresión del anarquismo.

El Sr. Capdepón pide que se retire el dictamen.

El Sr. ministro de Gracia y Justicia rechazó los argumentos en que se basaba el orador para pedir la retirada del dictamen; dijo que éste no era anti-constitucional.

Interviene el Sr. Maura. Este dice que todo lo que se ha dicho aquí nada atañe al proyecto.

Los Sres. Aramburu y Román interrumpen al Sr. Maura.

El presidente del Senado les amonesta.

El Sr. Maura continúa y expone de un modo elocuente el modo de interpretar la ciudadanía; dijo que aceptaba todas las interpelaciones respecto a la política general que ha llevado a cabo el Gobierno. Pide la cooperación de la Cámara para reprimir el terrorismo a fin de que el proyecto se ley. Dijo que no retiraba el dictamen presentado.

La Cámara aprueba las palabras del Sr. Maura y se levanta la sesión.

Congreso La sesión de hoy del Congreso estuvo presidida por el Sr. Aparicio.

Se pone a discusión el proyecto referente a los nombramientos de los empleados del ministerio de la Gobernación.

El Sr. Pacheco lo combatió. Se pone a discusión el proyecto de Ley para combatir las plagas de los campos.

El Sr. Presidente manifiesta que el Consejo futuro lo nombrarán los agricultores.

Se aprobó hasta el artículo 17 del proyecto.

Se pone a discusión el proyecto de Administración local y luego se levanta la sesión.

bate del proyecto de represión de los atentados terroristas.

La dimisión de Mr. Bannerman Madrid 7 (11 m.) Londres.—El nuevo Presidente del Consejo de Ministros de Inglaterra mister Asquit ha participado a la Cámara la dimisión de su antecesor Mr. Bannerman.

Los soberanos alemanes en Palermo Madrid 7 (11 m.) Palermo.—Procedente de Messina han llegado los soberanos alemanes.

El Emperador Guillermo II contestó sus saludos efusivos a las manifestaciones de simpatía de que era objeto.

El Sr. Dato mejora Madrid 7 (11:30 m.) Muchas personas consiguieron pasar por casa del Sr. Dato para interesarse por su estado de salud.

El Sr. Dato continúa mejorando de las contusiones que recibió en el accidente del domingo.

El Rey irá a Zaragoza Madrid 7 (11:30 m.) A un periódico de Madrid le telegrafía su corresponsal de Zaragoza que el señor Duque de Sotomayor ha dicho que S. M. el Rey Don Alfonso XIII irá el día 1.º del próximo mes de mayo a aquella ciudad, con objeto de inaugurar la Exposición Hispano-Francesa.

Esto sin perjuicio de que el Monarca vuelva después a Zaragoza.

Enfermos Madrid 7 (11:30 m.) Hoy nos hemos interesado por el estado, de los señores señores Luque y Marqués de Reinos.

El primero continúa en el mismo estado y el señor Marqués de Reinos se halla gravísimo.

Haciendo cábalas Madrid 7 (11:30 m.) El Globo en su edición de esta mañana sigue haciendo cábalas sobre los actos del Gobierno para después de las vacaciones de Semana Santa.

Dice que tendrá que discutirse los presupuestos para 1909 retrasándose como es consiguiente la discusión del proyecto de Administración local.

Barrenderos en huelga Madrid 6 (8:25 n.) Continúan en huelga los barrenderos de Bilbao. Los ánimos están muy excitados a causa de que dichos huelguistas fueron inmediatamente suscitados por otros en sus puestos.

Además los «ceciros» hacen alarde y pronuncian palabras ofensivas para dichos obreros declarados en huelga.

Un grupo de estos estaba recorriendo varias calles. Trabaron cuestiones con un capataz y éste les insultó. Entonces uno de los huelguistas disparó un tiro de revólver contra dicho capataz; afortunadamente salió ileso.

La policía intervino deteniendo a seis de los huelguistas.

Soriano en Murcia Madrid 7 (11:30 m.) Murcia.—El señor Soriano ha aplazado su regreso a Valencia.

Este batallón diputado por varios elementos de esta localidad, ha sido invitado a tomar parte en los mítines que se proyectan celebrar en Yecla y Lorca.

El señor Soriano ha prometido aceptar cuando vuelva de Valencia.

Romanones a Sevilla Madrid 7 (11:30 m.) Sevilla.—El ex-ministro liberal señor conde de Romanones vendrá a esta ciudad para presenciar las fiestas de Semana Santa.

Un soldado muerto Madrid 7 (11:30 m.) Melilla.—Ha acaecido en la playa el cadáver de un soldado del Regimiento Infantería de Africa.

Este individuo hace días faltaba del Regimiento y cuantas pesquisas se habían verificado para dar con su paradero habían resultado infructuosas.

Se cree que el infeliz se suicidó arrojándose al mar.

Las próximas elecciones Madrid 7 (11:40 m.) Continúa hablándose acerca de las próximas elecciones municipales. Se hacen distintos calendarios.

Los ministeriales prácticos suponen que dichas elecciones se efectuarán rigiéndose con la vigente ley.

Una boya.—Material sanitario En el Consejo celebrado hoy se aprobó un expediente relativo a la adquisición de una boya para el puerto de Vigo, y otro referente a material sanitario con destino al parque de Madrid.

Mañana se ocuparán los ministros en el estudio de un expediente relativo a la adquisición de un transporte de guerra.

Próximo combate Madrid 7 (1 t.) Desde Casablanca comunican que en

aquella población se dice con insistencia que en breve se espera un combate entre fuerzas francesas y partidarios de Muley Hafid.

Consejo—Dato mejora Madrid 7 (3:50 t.) Hoy los ministros han celebrado consejo, el cual ha durado desde las 9:25 hasta a las 1:30 de la tarde.

Tratóse de la confección de los presupuestos.

Acordaron los consejeros reunirse de nuevo mañana para examinar varios expedientes.

El presidente del Congreso señor Dato continúa mejorando de sus heridas.

Elecciones en Portugal Lisboa.—Se ha comprobado que los tumultos ocurridos ayer en los colegios electorales los motivaron varios grupos de republicanos por creer que un teniente de la Guardia municipal pretendió votar por duplicado.

Tal suposición no tenía fundamento alguno y solo la tomaron como pretexto para promover desórdenes a fin de entorpecer la elección que se estaba verificando.

La Guardia municipal intervino inmediatamente y a ello se debe que el incidente no tuviera más graves consecuencias.

La prensa republicana publica furibundos artículos censurando los procedimientos de las autoridades y la intervención de ayer de la guardia municipal.

Añade que esta intervención fué lo que excitó los ánimos del público y motivó los desórdenes.

El populacho contra la guardia municipal Madrid 6 (8 n.) Lisboa.—Cumpliendo órdenes superiores pelotones de caballería patrullan por la ciudad impidiendo la formación de grupos y manifestaciones en contra de la tranquilidad pública.

La policía ha efectuado ciento diez detenciones. Entre los detenidos figuran los elementos más caracterizados entre los exaltados.

El populacho, electrizado por la propaganda de los republicanos, se entrega a los mayores desmanes. Ha arrancado los adoquines de varias calles para con ellos apedrear a la guardia municipal.

Manifestación hostil al Gobierno Madrid 6 (8:15 n.) Lisboa.—Esta mañana al reanudar las operaciones electorales en el Colegio de Santo Domingo se presentaron unos grupos republicanos que estaban efectuando una manifestación hostil al Gobierno. Llevaban banderas y carteles con inscripciones contrarias al buen orden.

Desmanes de los manifestantes Madrid 6 (8:35 n.) Lisboa.—A los manifestantes se les unieron otros grupos formando un grueso cuerpo. A su paso las puertas de las tiendas y casas particulares eran cerradas temiendo ser víctimas de dichos grupos.

Estas manifestaciones tienen por principal motivo demostrar hostilidad al Gobierno y a la guardia municipal.

La manifestación se dirigió al puerto y una vez allí arrancaron la garita de un centinela destruyéndola.

La plaza del Rocio estaba ocupada por fuerzas de caballería.

Detalles de los tumultos de ayer Madrid 6 (10:15 n.) Lisboa.—Se reciben detalles acerca de los tumultos ocurridos ayer y cuyos hechos telegrafiamos esta madrugada.

En la colisión que hubo en el barrio de Alcántara resultaron un muerto y varios heridos.

Frente a la iglesia de Santo Domingo la policía hizo varias descargas contra los manifestantes, matando a dos personas. Tres manifestantes se hallan gravemente heridos.

El gentío apedreó en distintas ocasiones a la guardia municipal.

En varios sitios hubo reyertas entre republicanos y monárquicos. En los dispensarios públicos han sido curados muchos heridos.

Plazas ocupadas militarmente Madrid 6 (2 m.) Las plazas de Camoens, Don Pedro y del Comercio están ocupadas por la artillería.

La caballería continúa patrullando en todas direcciones.

Otros excesos Lisboa.—Varios puestos de policía que estaban cerrados, los manifestantes forzaron las puertas quemando las garitas.

Parece que ahora reina tranquilidad.

Insultos a los sacerdotes Lisboa.—De nuevo los manifestantes recorren las calles más céntricas cometiendo toda clase de desmanes.

Encontraron a su paso a varios sacerdotes los cuales fueron insultados groseramente.

También apedrearon los tranvías. La guardia municipal es impotente para evitar tales tumultos.

Varias agentes han sido apedreadas. Los manifestantes atacaron distintos puestos.

Boas-calle tomadas por la Caballería Lisboa.—Las boas-calle de la Plaza de Don Pedro están tomadas por la Caballería.

Se han efectuado dos pequeñas manifestaciones que inmediatamente han sido reprimidas.

Grupos de jóvenes se entregan a distintos desmanes.

El gobierno toma grandes precauciones. Lisboa.—El Gobierno ha adoptado grandes precauciones para sostener el orden.

Varios regimientos de infantería vigilan por las calles y plazas. Fuerzas de caballería acampan también por las vías públicas.

El resultado de las elecciones Madrid 7 (11:45 m.) Lisboa.—Se sabe con firmeza el resultado de las elecciones celebradas y que tantos desórdenes han ocasionado en esta capital.

Los elegidos son 72 diputados regeneradores, 59 progresistas, 17 independientes, 2 nacionalistas, 5 republicanos y 3 franquistas.

Número de muertos y heridos Madrid 7 (1 t.) Lisboa.—Un telegrama oficial da cuenta de que las víctimas de los desórdenes ocurridos en esta capital ascienden a 102.

Han muerto seis personas y 96 se hallan heridas, quince de las cuales están gravísimas.

Reforzando la guarnición.—Un herido Madrid 7 (2:35 t.) Lisboa.—Se teme ocurran graves alteraciones de orden público. Por este motivo han sido llamadas tropas de distintos puntos de la provincia para reforzar la guarnición de esta capital.

Ayer en las coliciones que hubo entre manifestantes y la policía no se tuvo que lamentar ninguna desgracia personal.

El subteniente de la policía municipal herido el cinco del actual se halla en estado gravísimo.

FABRA. Bolsa de Madrid Madrid 7 (4 t.) Interior contado 83'30 Interior fin de mes 83'37 Amortizable 5 por 100 101'90 Banco de España 461'00 Compañía de Tabacos 418'00 Francos 14'70 Libras 28'81 Exterior de París 93'70

De Barcelona Una prueba Barcelona 7 (4:30 t.) En la vista de hoy del proceso, se ha verificado la prueba de la venta de la media de goma en la Puertaferrisa ha sido favorable a la madre de Rull.

Bolsa de Barcelona Barcelona 7 (4 t.) Interior 83'30 Alicantes 92'50 Nortes 69'05 IBANEZ.

Lotería Nacional Sorteo del 10 de Abril En la Administración de Loterías número 1, plaza de Oort, se hallan de venta los siguientes números:

1.269, y 70, 1.362, 4.263 y 64, 4.266, 8.824, 8.829, 9.979, 10.251, 10.255, 8.766.

A 25 pesetas el décimo

Modern collection Historique et anecdotique Mémoires sur l' Imperatrice Joséphine. Mémoires du Duc de Lantun Souvenir d' un officier de la grand armée. La famille Royale au Temple. Mémoires secrets sur la régence. Madame de Pompadour. Mémoires de Foucher. Sous la Terreur. 1814 Manuscrit du Baron Pain

Cada volumen va acompañado de profusión de fotografías y se vende a pesetas 3 encuadernado en tela.

De venta en la Librería de J. Tous.

Espectáculos Lirico Esta noche 6 ESTRENOS Sesiones continuas de seis a diez noche los días laborables y de tres a diez noche los domingos y días festivos.

La Protectora Cinematógrafo permanente.—Sesiones de 6 y media a 10 noche. Entrada general 10 centimos.

Asistencia Palmesana Funcion todos los días de Cinematógrafo con variado y escogido programa.

Salón Truyols Programa variado para esta noche.—Entrada al público 0'15 cts.—Sesión continúa de 3 a 9.

Obreros Católicos Funcion todos los días de Cinematógrafo con escogido programa.

Artículos para CUARESMA Almacenes Matons CAN JUANET

Maquina de escribir

New American Ufg. Ultima palabra en maquinas de escribir sencilla, solida y de facil manejo a 35 DUROS--SE NECESITAN AGENTES Jardin de la Reina 17 bajos (esquina Pelaires)

Vapores Directos LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldra de este puerto el dia 16 del corriente el magnifico vapor Conde Wifredo

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba saldra el dia 31 del corriente el vapor

PUERTO RICO LINEA DE LA AMERICA DEL SUD

Para Montevideo y Buenos Aires, saldra de Barcelona el dia 23 de Abril el acreditado vapor JOSE GALLART

Admiten carga y pasaje para dichos puntos.

Vapores Trasatlánticos -DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ-

Viajes directos de Barcelona a Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas el dia 12 de cada mes, de los grandiosos y magnificos nuevos vapores construidos expresamente para esta linea, CADIZ, BARCELONA y VALBANERA

El dia 12 del proximo Abril saldra de Barcelona para dichos puertos el rapido vapor de 7,000 toneladas CADIZ

Para carga y pasaje y demas informes dirigirse a los representantes de la Compania, señores Martinez y Planas, San Juan--numero 20 Palma.

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Servicio rápido SEMANAL combinado entre las companias Navegacione Generale Italiana y La Veloce.

Grandes y veloces vapores con cuales emplean solo 16 dias en la navegacion, garantizandose todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato.

Proximas salidas de Barcelona

Table with columns for destination (Umbria, Sardegna, Argentina, Italia) and departure date (27 MARZO, 10 ABRIL, 3 ABRIL, 17 ABRIL).

Para mas informes dirigirse a sus agentes en Palma de Mallorca, Sres. Salom y Rollan, plaza de la Libertad num. 3, (frente al Borne).

Medicinal products advertisement for 'SE BAR' and 'FER BAR' with descriptions of their uses for various ailments.

Pastillas Crespo de Mentol y Locaina

El dolor de garganta y la tos calmanse a la primera pastilla. El Mentol que figura como uno de los principales componentes de esta pastilla, es un medicamento que no hace agradable y gustoso el sistema, por la sensacion de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta despues de su uso...

Caja de hierro Se vende una usada en muy buen estado. Razón Centro Anuncios, P. Sta. Eulalia, 10

¡Epilépticos! ¡Nerviosos!

CURAOS SOLO CON LOS CELEBRES POLVOS del Cav. Clodoveo Cassarini de BOLOGNA (Italia) Preseritos por los mas ilustres médicos del mundo, por ser la curacion mas eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, correa, palpitations del corazón, insomnio, eretismo, nervioso, incontinencia nocturna de orina, vomito incoercible, bronco-espaemo, tos, asma, zumbido de oidos, cefalalgia, hemiplejia, tifoideo, gastralgia de cualquier origen, clíptica, calambre muscular e intestinal, histeria y otras enfermedades especificas.

La Unión y el Fénix Español. Compania de Seguros Reunidos. Demosilio social Madrid--U. de Olveaga n.º 2 Paseo Recoletos. Garantias Capital social 12,000,000 pts. efectivas PRIMAS Y RESERVAS PTAS. 50.357.563,15.--44 años de existencia.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico El dia 17 de Abril saldra de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para el servicio de trasbordo en Habana al vapor de la linea de Venezuela Colombia.

Linea de New-York, Cuba y Méjico El dia 28 de Abril saldra de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Linea de Venezuela Colombia El dia 11 de Abril saldra de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Caracas, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinacion por ferrocarril de Panama con las companias de navegacion del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y concurrencias directas. También carga para Maracaibo, Carúpano, Ocho, Onmana y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas El dia 25 de Abril saldra de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor ISLA DE PANAY, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Javer, Yumaira, Ghina, Japon y Australia.

Linea de Buenos Aires El dia 3 de Mayo saldra de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SARTRETEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias El dia 17 de cada mes saldra de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLARDE, directamente para Tánger, Casablanca, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Poo El dia 25 de mayo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Masagan y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Linea de Tanger Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compania de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio; Rebajas a familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admiten carga y se admiten pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por lineas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que no se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.--Rebajas en los fletes de exportacion.--La Compania hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados articulos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.--Sección que de estos servicios tiene establecida la Compania es el encargado de Ultramar los Ministerios que le sean encargados y de la coleccion de los articulos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse plaza Antonio Maura, número 4 Palma.

Lloyd italiano Comp.ª de vapores rápidos y directos

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIEZ Y SIETE DIAS sin escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para pasaje de tercera clase con amplios dormitorios. Grandes comedores con mesas y piano, lavabo y comida abundante y sana. Precio del pasaje para BUENOS AIRES y MONTEVIDEO

26 DUROS

Proximas salidas de Barcelona El dia 15 Abril el vapor MENDOZA Día 1 de Mayo el vapor VIRGINIA

Admite carga y pasaje. Representante de la Compania D. M. Ordinas, Jardin de la Reina 17, esquina Pelaires.

La Cantábrica La Mútua Hispano-Busitana

Seguros mutuos de vida Seguro infantil Cooperativa de ahorros y pensiones con Contraseguro y liberacion de Policías Consejo de administración Presidente--Excmo. Sr. Duque de Birona, Grande de España, Senador del Reino, Vice-Presidente--Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, Senador del Reino. Vocales--Excmo. Sr. Marqués de Bayamo, Grande de España. Id. Sr. D. Luis Gonsalvo, Gerente de la Compania de construcciones civiles e hidráulicas. Id. Sr. D. Luis San Bartolomé, propietario. Id. Sr. D. Arcadio Dax de Cervera, Gerente de la sociedad del material industrial. Director general--Sr. D. Luis Via y Romagnac. Domicilio social--Puerta del Sol 2--Madrid. Director regional para las Baleares--Sr. D. Enrique Carlos Cuschieri, a quien podrán dirigirse para cuantos datos y antecedentes se deseen.

NICOLAS TICOLAT, Cirujano Dentista

Estracciones de dientes sin dolor desde 2 pts. Dentaduras sin paladar, dientes postizos, desde 4 pesetas. Nuevo sistema de empastar dientes en el mismo dia. PASEO DEL BORNE entrada Pelaires, 121

Herpes, escrófulas, tuberculosis con reconocimto de fuerza e inapetencia La Sulfarina Jimeno

Es el depositivo reconocimto de estas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.--Para usos véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.--En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille) Compania Anónima.--Capital 2.000.000 de pesetas.--Domicilio, Madrid, Mahón--Talleres en Mahón--Sucursal, Barcelona--Central, Madrid, Alcalá, 35 y 35.--Delegación de la zona de Girona y Barchinonés de Manresa, Motores a gas--Legitimados motores Gresley a gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias--Gasogéno sistema Gresley sin gasómetro ni cilindro--Gasogéno sistema Devans--Galeras y maquinas de vapor--De vapor Parman y Compania--Instalaciones completas de aumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.--Bombas centrifugas--Bombas black. Material de minas--Locomotoras y material para ferrocarriles--Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruas--Reparación de buques--Construcciones navales.--Galactación y ventilación.--Fundición de piezas hasta a DIEZ toneladas.--Presupuestos gratis.--Motores instalados en España ananan más de 30,000 caballos fuerza. Unico representante Bernardo Estala, Palma de Mallorca

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfum. y sa.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia inmensa es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y farmacias.--Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Enfermedades secretas

Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos únicos legítimos y de fama universal Costanzi GRAU YNGLADA

CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHERES URETRALES PROSTATITIS-ORITIS OATARRIOS DE LA VESIGIA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente

el escozor y la frecuencia de orinar, son los que dan a las vías genitales urinarias su estado normal--Una caja de Confites Costanzi, en ocho ó diez dias, con los renombrados Confites de Inyección Costanzi--Un frasco inyección Costanzi, pesetas 4.

Sífilis Curación radical con el Antisifilico Resol Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura los adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de visitar al organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos dias y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible. Un frasco de ROOB, 4 pesetas. Centro de elaboración y venta exclusiva para España

Farmacia, GRAU YNGLADA 30, Rambla del Centro, 30--Barcelona

AVISO IMPORTANTE--Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Sr. Grau Ynglada, el cual tiene a disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos a los enfermos: no se dejen sorprender si se les ofrecen otros productos si ellos no tienen más virtudes que las producidas por la angustia del reclamo. En consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites, ó botellas de Roob ó Inyección que no lleve la garantía del Doctor Grau Ynglada.

Consultas médicas Rambla del Centro 30 Barcelona, todos los dias, contestando gratis, con reserva las que se hacen por escrito. Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Porteza y Centro Farmacéutico.

La Catalana

Compañia de Seguros contra incendios y explosiones a prima fija Autorizada por R. O. de 24 Agosto de 1865

Capital social: 5.000.000 pesetas Domicilio social: Rambla de Catalunya, 15 y Cortes 694, Barcelona

Agente general en las Baleares, BALZASAR PUJOL, Unión 57, Palma.

Estómago

Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesades gástricas, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los

Polvos del Dr. JULIUS MERC

EXENTOS DE CALMANTES O NARCOTICOS Remedio heroico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica--Millares de curaciones--Precios 4 pts. frasco.

De venta--En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Cuartera 14--Centro Farmacéutico--Mahón: Honorio Pons, Arriatalla 4--Valencia: Hijos de Blas Cuesta plaza del Mercado--Madrid: Gayoso, Arrenal 2--Barcelona: vinda Alsinia, Pasaje Crédito, 4--Zaragoza: vda. Jordán, p. Mercado y principales farmacias de Europa y América.

Se alquila

Un segundo piso en punto céntrico, reunido todas las comodidades apetecibles para una familia, tiene agua de pozó a grifo y agua de ciéntra. Razón Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia--10.

Se necesita

Un aprendiz para tienda de mercadería que esté al corriente de escribir y algo de contabilidad. Informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia--10.

Fuera bragueros

Se garantizan su curación sin ó, ó con medicación interna. Dirigirse a DON JOSÉ CARRERAS, cirujano. Diputación 800, en trenzete, Barcelona, subita Bruch.

Gran almacén de Paja, Alfalfa y hoja de Olivera

EMILIO GASET (s) PARRIBA Tantarana 21 y Plaza de los Artilleros--BARCELONA.

Se alquila

Un primer piso en la plaza de Santa Fe número 14 que tiene todas las comodidades apetecibles para numerosa familia. Otro en la calle de la Marina número 16 en idénticas condiciones. Informar plaza de Weyer número 3, piso segundo Palma.

6 ballo andaluz

Se vende uno de 4 años con un carruaje de 4 asientos, tanto se vende el caballo solo como con carruaje. Razón centro de Anuncios, plaza Santa Eulalia 10.

Devolveré siempre el dinero

Ten persuadido estoy por la experiencia de catorce años que las Pastillas Freixas Romera son infalibles para curar la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Catarras bronco-pulmonares, Resfriados y demás infecciones del pecho, que devolviera su importe a toda persona que habiendo tomado cinco cajas como máximo, no haya conseguido la curación más radical. Esta es la más grande garantía que puede darse a un enfermo.

Pildoras Freixas Romera

reconocidas por los médicos del mundo entero, como el producto por excelencia para combatir con éxito el Extremismo y Afecciones del hígado, Apendicitis, Biliis, Dispepsia y las afecciones del tubo digestivo.--Cada caja pastillas 1'60 pesetas--Cada caja 2 pesetas.

ENFERMOS CRÓNICOS HACED EL ENAYO OREDEME De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Rey, Bolearia; La Salud, plaza de Palou y Golt; Mayol, Sindicat; Mir, San Nicolás; Vinda de Palou, La Paz; Drogeria Boscaia, Cort. 8; La Marina, Baleárics; Farmacia Central, Santa Catalina.

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades conyuntivas, insipiente, debilidad general, posturas, serfiosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, acrofitismo, etc., etc. Frasco 2'60 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.--En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.